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ATA 010/2024 

DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos trinta e um dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às treze e trinta horas, nas 1 

dependências da Câmara Municipal de Vereadores, realizou-se a Décima Reunião Ordinária do Conselho 2 

Municipal de Saúde (CMS) de dois mil e vinte e quatro, conduzida pela presidente Maiara Inês Gambatto. 3 

Fizeram-se presentes à reunião os Conselheiros titulares e suplentes, convidados, conforme lista de 4 

presença anexa a esta ata. PAUTA: Aprovação da ata da reunião anterior, n° 009/2024; Apresentação do 5 

índice de mortalidade materno infantil; Situação da dengue no município; Cirurgias eletivas; Tratamentos 6 

oncológicos; Informes. A Presidente do Conselho Maiara Gambatto solicita a aprovação da ata n°009/2024  7 

a qual foi aprovada por todos. Após, a presidente Maiara passou a palavra para o Secretário João Carlos 8 

dos Santos que apresentou o índice de mortalidade materno infantil e o relatório mensal das gestantes 9 

referente mês de outubro. Não houve óbitos maternos nem infantis no período.  Sobre o número de 10 

gestantes atendidas no total são 128 gestantes em acompanhamento de Pré Natal em outubro, destas: 38 11 

já estão vinculadas no PNAR, 24 estão vinculadas no PNRI e 66 são de PN HABITUAL. Nenhuma 12 

gestante é menor de quinze anos e seis são maiores de quarenta anos e a grande parte das gestantes 13 

estão com idade entre vinte e vinte nove anos, sendo 64 gestantes. Sobre o número de partos do mês de 14 

outubro foram um parto normal e dois partos cesárea no Hospital Regional, um parto normal e um parto 15 

cesárea no Hospital São Francisco, cinco partos cesárea no Hospital Santa Rita, sendo total de dez partos 16 

no mês. As intercorrências são: LUES+: 04, HIV: 01, Hipotireoidismo: 01, Depressão/Psiq.: 01, DMG: 06, 17 

HAS: 06, Toxo: 01, CMV: 01, PN Tardio: 07, Raça: 19, OM: 06. João Carlos comenta houve uma 18 

intercorrência onde o parto foi realizado no Hospital Regional e a bebê precisou ficar entubada durante 19 

doze dias e no momento já se encontra fora de perigo e conseguindo mamar no peito tendo uma boa 20 

evolução.  A Presidente Maiara, passa a palavra para o coordenador de endemias Bruno Martini que fala 21 

sobre a situação da dengue no município onde neste novo ano epidemiológico foi registrado, de agosto até 22 

agora, sete notificações de dengue, todos com teste rápido positivo e sendo enviado amostra para o 23 

LACEN pela enfermeira responsável pela epidemiologia, Talita Tremea para verificação e confirmação dos 24 

resultados. Bruno lembra que as atividades dos agentes de endemias estão sendo feitas regularmente 25 

bem como os raios de bloqueio nas áreas de residência das notificações positivas. Para final do mês de 26 

novembro será programado um arrastão contra dengue em bairros específicos devido situação do lixo. 27 

Serão divulgadas as datas e horários a ser realizado arrastão onde desta vez, por determinação do 28 

Ministério Público, as agentes de endemias não poderão adentrar nos lotes e casas e cada morador 29 

deverá realizar a retirada do lixo do seu terreno e/ou casa colocando nas calçadas onde aí sim os ACE´s 30 

passarão recolhendo. Na semana seguinte será passado para verificar e, caso necessário, serão aplicadas 31 

multas, conforme lei municipal para os casos em que não aderirem às orientações para eliminação dos 32 

criadouros de mosquito. Bruno também comenta que as piscinas e cisternas continuam sendo um dos 33 

principais problemas de criação de mosq uitos. Passando a palavra para o Secretário João Carlos que fala 34 

sobre as cirurgias eletivas, João explica que as cirurgias eletivas continuam com a mesma programação 35 
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onde os pacientes estão sendo encaminhados para Guarapuava, Foz do Iguaçu e Missal e pouquíssimas 36 

encaminhadas para Curitiba e Francisco Beltrão. Os agendamentos destas cirurgias já estão feitos com 37 

datas que vai até dia vinte e dois de dezembro deste ano. Cirurgias pagas pelo município através do 38 

consórcio e, além disso, Missal fará algumas cirurgias de hérnia e vesícula pelo SUS. João enfatiza que 39 

não há nenhum paciente na fila de espera de cirurgias eletivas aguardando por mais de noventa dias e 40 

também fala que o Hospital de Dionísio Cerqueira também realiza algumas cirurgias como sling, linfoma e 41 

esterectomia, porém não são encaminhadas com freqüência para lá pois está demorando muito entre 42 

avaliação/cirurgia/retorno e por isso marcam nos hospitais onde há maior agilidade. O conselheiro Luiz 43 

Bertassi questiona sobre o Hospital São Francisco de Francisco Beltrão, onde foi anunciado no dia vinte e 44 

nove deste mês o fim da intervenção administrativa no Hospital São Francisco e Luiz questiona como fica a 45 

situação dos pacientes que são encaminhados. O Secretário João explica que a referência no Hospital São 46 

Francisco é apenas neurologia e que o município paga R$ 28.000,00 mensais pelo serviço e que os 47 

atendimentos continuarão sendo realizados lá até a abertura do Hospital Intermunicipal de Francisco 48 

Beltrão que tem previsão de acontecer ainda este ano e os pacientes passarão a ser atendidos neste novo 49 

local. Referente aos tratamentos oncológicos, João fala que no dia vinte e seis de setembro esteve em 50 

Realeza os senhores Dr. Reno e Ivo do CEONC de Cascavel onde estiveram reunidos com alguns 51 

secretários da região para tratar assuntos referente aos atendimentos oncológicos onde o CEONC 52 

Cascavel e Beltrão não terão mais vínculo direto, sendo instituições independentes e em Beltrão já passou 53 

a se chamar Associação Beneficente Deus Menino (ABDM) onde os atendimentos são de livre demanda 54 

como no CEONC de Cascavel. Sobre os exames de PET Scan, João comenta que alguns casos são feitos 55 

através do CEONC que são os de caráter investigativo e os feitos para controle, muitas vezes são apenas 56 

particular. Após, o conselheiro Elizio da Silva pergunta sobre os medicamentos judiciais onde no dia vinte e 57 

um deste mês foi divulgado que por determinação do Supremo Tribunal Federal (STF), medicamentos não 58 

ofertados pelo SUS  não poderão mais ser obtidos por via judicial, exceto quando não há outro 59 

medicamento disponível nas listas do SUS para substituir o solicitado e o Secretário João fala que terão 60 

que ser receitados pelos médicos apenas medicamentos constantes no SUS ou então o paciente precisará 61 

se encaixar em todos os requisitos necessários para conseguir o medicamento via demanda judicial 62 

quando este for de alto custo e não possui outro medicamento capaz de substituir com o mesmo efeito 63 

desejado. Que os medicamentos de altíssimo custo serão pagos pela União quando determinado. João 64 

também comenta sobre a dificuldade de se contratar especialistas principalmente ginecologistas e 65 

pediatras e, também, fala que o psiquiatra que atende no CAPS renovou contrato para mais um ano, sendo 66 

este um ganho para toda a população pela demanda existente nesta especialidade. João passa a falar 67 

sobre a questão do Hospital Municipal e o conselheiro Luiz Bertassi questiona sobre os atendimentos do 68 

Hospital para os pacientes que vão ao Pronto Atendimento visto que o Secretário João fala que o P.A. não 69 

vai mais existir a partir do momento que o Hospital iniciar os atendimentos e estes pacientes serão 70 

atendidos nas unidades de saúde, caso sejam consultas de rotina e estratificados no próprio Hospital, 71 

conforme necessidade. A Presidente Maiara fala sobre a pesagem do bolsa família que foi realizada 72 

durante todo o mês de outubro nas Unidades de Saúde e também o Dia D no Posto Central e ainda não foi 73 
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enviado para ela o relatório das unidades de saúde os quais ela, como responsável, digita no sistema e 74 

gera o relatório do acompanhamento. Maiara explica que as gestantes podem procurá-la para realizar a 75 

pesagem a qualquer tempo. O Secretário João passa a falar sobre as próteses ortopédicas onde, através 76 

do CONSUD foram adquiridas órteses e próteses para setenta e nove pacientes que estavam na fila de 77 

espera. Foram investidos R$ 32.840,00 de recursos próprios na aquisição destas próteses ortopédicas que 78 

beneficiaram crianças e adultos do nosso município onde o técnico veio até Realeza e fez as medidas e 79 

nesta terça e quarta, dias vinte e nove e trinta foi feita a entrega. Alguns casos onde não ficou na medida 80 

exata será readequado e entregue ao paciente. João Carlos comenta sobre a questão das vacinas das 81 

crianças onde a procura é baixa mas que os pais devem se atentar para não deixar de cumprir os prazos 82 

do calendário de vacinação pois as vacinas são preventivas e ajudam a evitar muitas doenças. Comenta-83 

se que para matrícula escolar é exigido declaração de vacina atualizada e isso ajuda a fazer com que os 84 

pais tragam as crianças para vacinar. João fala também sobre o aparelho de raio x do Hospital que já está 85 

sendo montado e após será feito os testes e fala ainda que estão chegando diversos equipamentos 86 

licitados. O conselheiro João Carlos Ramella, membro representante do Rotary Club de Realeza, fala que 87 

através do Rotary estarão montando uma brinquedoteca no Hospital Municipal para atender às crianças 88 

que precisarem do atendimento hospitalar. A conselheira, representante da APAE, Sonia Maciel fala que é 89 

importante que seja destinado um espaço dentro do Hospital para orações que é algo muito importante, 90 

independente da religião e o Secretário João fala que já está sendo providenciado este local. O 91 

coordenador de endemias Bruno Martini fala sobre um novo método referente à dengue onde o Ministério 92 

da Saúde irá aderir que é criação de um mosquito modificado  feito em laboratório onde este irá carregar a 93 

bactéria wolbachia que quando inserida nos mosquitos impede que os vírus da dengue,  zika, chikungunya 94 

e febre amarela se desenvolvam dentro deles. É um processo de alto custo que será arcado pelo 95 

Ministério da Saúde. O Secretário João ainda fala sobre o transporte diário para Francisco Beltrão que, a 96 

partir do ano que vem, sairá as 06:00 horas da manhã e não mais as 05:30 horas. Também fala que o 97 

responsável pelos transportes da Secretaria de Saúde Elton Linhares foi embora do município e agora em 98 

seu lugar está Fábio Wuiczik. Nada mais havendo  a tratar, a presidente Maiara Gambatto agradece a 99 

presença de todos e encerra a reunião e eu, Thamila Fátima Gubert Rodrigues, secretária, lavrei a 100 

presente ata que, depois de apresentada aos membros do Conselho Municipal de Saúde de Realeza e 101 

aprovada será assinada por mim e pela Presidente. 102 

    __________________________                                      _____________________________ 

            Maiara Inês Gambatto                           Thamila F. G. Rodrigues 

                  Presidente                                                                            Secretária 
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